

Schüler an die Natur heranzuführen

Jetzt hat der Schulgarten auch einen Teich / Einweihung in Wehrstedt

VON ROLF MARTENSEN

Wehrstedt – Am Donnerstag wurde der neue Schulteich der IGS Bad Salzdetfurth feierlich eingeweiht. Der renaturierte Teich mit dem neuen 20 Meter langen Steg gehört zum 1,2 Hektar großen schulgelagerten Wald, über den die IGS seit 2009 am Ortsausgang von Wehrstedt verfügt.

Im Schulwald, zu dem weiterhin ein Bachlauf und einige Obstbäume gehören, werden Schülerinnen und Schüler ab der fünften Klasse an die Natur herangeführt und können spannende Beobachtungen und Aktivitäten in der Natur vornehmen. „Die Schulstunden im Wald laufen größtenteils so ab, dass praktisches Handeln, emotionales und kognitives Lernen miteinander verbunden werden“, sagen die Biologielehrerinnen Anna-Maria Wiederhold und Renate Spriewald, die den Schulwald betreuen. „Wenn die Kinder zum Beispiel mit Material den Aufbau eines Mischwaldes nachbilden, gehört das ebenso dazu, wie das Benennen der einzelnen Schichten und das Zuordnen von typischen Pflanzen und Tierarten zu den einzelnen Waldschichten.“

Von der spielerischen Walderkundung wie etwa am



Der Teich wird eingeweiht: Hier sollen in den nächsten Jahren Projekte stattfinden.

FOTOS: MARTENSEN

Waldtag mit vielen Mitmachstationen bis zum fachwissenschaftlich orientierten Arbeiten zu ökologischen Fragestellungen der Gewässergüte wird der Schulwald vielfältig

genutzt, unter anderem in angebotenen Arbeitsgemeinschaften.

IGS-Leiterin Andrea Milbrod-Jacob nahm die Begrüßung der Gäste vor, darunter

auch Vertreter der Niedersächsischen Landesforsten und vom Niedersächsischen forstlichen Bildungszentrum. Zu den Gästen gehörte auch die Wehrstedter Ortsbürgermeisterin Anne Maibaum, die sich in ihrem Grußwort erfreut von der Entwicklung des nunmehr 15 Jahre laufenden Projekts zeigte.

Nach dem Schulsprecher Kapil Mehra sprach der Betriebsdezernent der Niedersächsischen Landesforsten Lutz Eickemeier, der sich vor allem beim örtlichen Revierförster Jörg Rischmüller bedankte, der für die Betreuung des Projektes vor Ort zuständig ist. Die Forstwirtschaftsmeister Thorsten Schmid und Alexander Weis berichteten von der „schweißtreibenden Arbeit“ die sie gemeinsam mit ihren Auszubildenden geleistet haben, um den Steg und eine rustikale Sitzgruppe zu erstellen.

Die Veranstaltung wurde von musikalischen und tänze-

rischen Angeboten – ausgeführt von Schülerinnen und Schülern der IGS – umrahmt. Im Anschluss konnte das Gelände erkundet werden. Es gab einige Mitmachstationen. So konnte man sich im Bogenschießen üben, es konnte ein kleines Floß oder auch eine Murrebahn gebaut werden.

Tierwelt

Und auch das Jägermobil war mit einer großen Anzahl präparierter Tiere der hiesigen Tierwelt, die hautnah betrachtet werden konnten, sowie mit verschiedenen Anschauungsmaterialien wie Fellen, Geweihknochen und präparierten Tierpfoten dabei. Mit einem gemeinsamen Foto der Teilnehmer endete die fröhliche Einweihungsfeier. Die beiden Lehrerinnen, die das Projekt Schulwald betreuen, kündigten für die nächsten Jahre weitere Projekte rund um den neuen Schulteich an.

KURZ NOTIERT

Mängelmelder freigeschaltet

Bad Salzdetfurth – Als neuester Digitalservice ist ab sofort auf der Website der Stadt Bad Salzdetfurth ein Mängelmelder freigeschaltet. Über dieses Werkzeug können Bürgerinnen und Bürger selbst Schäden und Verunreinigungen in ihrer Kommune an die Verwaltung mitteilen, beispielsweise Schlaglöcher, defekte Ampeln und Laternen oder illegale Müllablagerungen. Der Mängelmelder beinhaltet auch ein Kartenmodul, um die Einträge auf einer Karte von Google Maps oder OpenStreetMap anzuzeigen. Der Melder ist auf der Homepage im Menü „Bürger – Mängelmelder“ zu finden. Die eingegangenen Notizen erreichen nach Kategorien geordnet direkt die zuständigen Mitarbeitenden. Die Meldenden erhalten jeweils direkt Infos über den Stand der Bearbeitung ihrer Benachrichtigung. Darüber hinaus gibt es auf der Website auch eine Liste der gemeldeten Mängel.

„FairKauf“ im Gemeindehaus

Bad Salzdetfurth – Am Freitag, 15. März, findet der „FairKauf“ im Gemeindehaus St. Georgs-Platz 3 in Bad Salzdetfurth in der Zeit von 15 bis 17 Uhr statt. Dort werden fair gehandelte Produkte wie Kaffee, Tee, Kakao, Schokolade, Reis und Wein angeboten. Der „FairKauf“ wird organisiert von der ökumenischen Projektgruppe „Fairer Handel“. Ansprechpartnerinnen sind Andrea Einert (Telefon: 05063/960835) und Margot Lindenberg (Telefon: 05063/4329).

Versammlung der Kleingärtner

Bad Salzdetfurth – Für Sonnabend, 16. März, um 16 Uhr lädt der Vorstand des Kleingartenvereins „Glück Auf“ alle Mitglieder und Freunde zur Jahreshauptversammlung in der Vereinsgaststätte „Zum Maiental“ ein. Unter anderem stehen wieder Ehrungen auf der Tagesordnung.



Auch das Jägermobil ist mit zahlreichen Anschauungsmaterialien vor Ort.

Rathaus Bad Salzdetfurth hat neue Öffnungszeiten

Bad Salzdetfurth – Seit dem 1. März hat das Rathaus Bad Salzdetfurth geänderte Öffnungszeiten. Die Stadtverwaltung informiert in einer Mitteilung: „Auch wenn die Bürgerinnen und Bürger viele ihrer Anliegen inzwischen auf digitalem Weg erledigen können, bleibt die persönliche Erreichbarkeit der Ansprechpartner im Rathaus für die Einwohner wichtig. Die allge-

meinen Öffnungszeiten des Rathauses bilden inzwischen nur noch einen Teil der Kommunikation mit den Bürgern. Die Terminregelung während der Corona-Pandemie ist gut angekommen und scheint zu veränderten Gewohnheiten geführt zu haben. Kurze oder gar keine Wartezeiten machen es den Bürgern leichter, schnell und unkompliziert die Leistungen

des Rathauses in Anspruch zu nehmen.“

Deshalb gibt es ab sofort Anpassungen. Bei den allgemeinen Öffnungszeiten wurde ein „früher Dienstag“ ab 8 Uhr statt 9 Uhr als neues Angebot für Frühaufsteher eingeführt. Der im Einzelhandel vor langem initiierte und bereits wieder überlebte „lange Donnerstag“ wird im Bad Salzdetfurth Rathaus man-

gels Nachfrage von bisher 19 Uhr auf 18 Uhr reduziert. Ansonsten wurden nur kleinere Anpassungen vorgenommen. Montag: 9 bis 12 Uhr und 14 bis 16 Uhr, Dienstag: 8 bis 12 Uhr, Donnerstag: 9 bis 12 Uhr und 14 bis 18 Uhr, Freitag: 9 bis 12 Uhr.

„Über die allgemeinen Öffnungszeiten hinaus sind wir als Stadtverwaltung aber auch ansprechbar. Neben der Kom-

munikation per E-Mail oder Telefon können die Bürgerinnen und Bürger auch Termine vereinbaren, entweder über das Portal im Internet oder telefonisch. Wenn es dringend ist, auch spontan an der Rathausstür. Bitte einfach klingeln“, erklärt Bürgermeister Björn Gryscha.

Viele Dienstleistungen können aber auch komplett digital abgewickelt werden. Seit

Herbst 2023 gibt es bereits das Online-Serviceportal und eine Online-Terminvereinbarung. Im Februar 2024 wurde das Kindergartenportal freigeschaltet. „Nutzen Sie gern die zahlreichen Möglichkeiten, Ihre Anliegen an die Stadtverwaltung über www.bad-salzdetturth.de auch digital bequem von zu Hause aus zu erledigen – wann immer Sie wollen“, sagt Gryscha.



Anzeigen: 05182 / 92 19-41
Redaktion: 05182 / 92 19-35



rubs-anzeigen@leinetal24.de
rubs-redaktion@leinetal24.de



Zeitungsverlag F. Wolff & Sohn
Junkernstr. 13 · 31028 Gronau